
AL  DIRIGENTE SCOLASTICO
dell’I.C. “G. Palatucci” - Campagna

RELAZIONE FINALE PROGETTO “2022 - PEM - 00736 - NOW - NUOVE OPPORTUNITA’ DI 
WELFARE”

Il progetto “NOW- Nuove Opportunità di Welfare” si prefigge di colmare la carenza di attività  
educative non formali in favore di bambini e bambine autoctoni e stranieri provenienti da 
contesti socio-culturali complessi, con lo specifico obiettivo di:

- arginare la dispersione scolastica;
- favorire lo sviluppo di competenze chiave europee e relazionali;
- supportare la genitorialità e l’empowerment delle famiglie;
- sostenere il processo di integrazione e dialogo interculturale.

Tale progetto intende:
- promuovere un sistema educativo integrato rivolto all’infanzia (5-10 anni), con 

particolare attenzione a bambini e bambine con bisogni educativi speciali e a rischio di 
dispersione scolastica; 

- promuovere e potenziare i servizi di sostegno alla genitorialità;
- potenziare le capacità relazionali dei minori e della comunità grazie all’outdoor 

education e ad attività laboratoriali ludiche, educative, multiculturali, sportive e 
naturalistiche.

La metodologia  di base individuata per lo sviluppo delle competenze declinate è di tipo 
laboratoriale.

Componenti della partnership:
- Associazione Obiettivo Napoli Onlus;
- Associazione Promozione Sociale (Aps) G. Bateson;
- Associazione socio culturale assistenziale “L’Astronave a Pedali onlus”;
- I.C “G.Romano”;
- I.C “G.Palatucci”;
- I.C Serre -  Castelcivita;
- Unione Italiana di educazione degli adulti - UNIEDA APS;
- Università Popolare Interculturale - UPI APS.

In merito alla  progettazione esecutiva sono state avviate , dal 28 agosto 2023 due tipi di attività 
con circa 150 iscritti:

1) attività di recupero scolastico (per max 15 alunni) da svolgersi verosimilmente  a scuola;
Sono stati individuati 8 alunni inseriti in classi parallele così da portare avanti un recupero 
didattico reale in quanto la programmazione didattica è la stessa. Da lunedì 6 novembre 2023 le 
attività sono state ospitate presso i locali della SSIG De Nicola dal lunedì al venerdì (eccetto 
martedì) dalle ore 15:00 alle ore 17:30.  Dalla prima settimana di dicembre il recupero 
scolastico è stato spostato nella sede dell’Associazione Astronave a Pedali di Eboli. Nessun 
alunno è riuscito più a frequentare. 

2) laboratori condotti da operatori UPI APS ( LABORATORI LUDICO, SPORTIVO E CIBO)  
condotti nella fascia oraria 15:00-17:30 secondo il calendario condiviso con le famiglie. 



Questi laboratori hanno riscontrato maggiore successo sia per le attività proposte che 
per le modalità organizzative.

3) Laboratorio condotti da Associazione Promozione Sociale (Aps) G. Bateson 
LABORATORIO GREEN. Questo laboratorio, seppur molto interessante, ha visto un minor 
numero di iscritti. E’ stato meno coinvolgente e meno organizzato.

4) attività laboratoriali outdoor da svolgersi in contesti extrascolastici per le quali è 
previsto il trasporto (per circa 60 alunni da dividere in gruppi). Queste attività non sono 
state svolte. 

Sono stati svolti quattro  incontri per i genitori ed un altro è previsto per fine giugno. Il primo 
incontro di presentazione del progetto venerdì 10 novembre presso l’aula N.Aiello di questa 
Istituzione Scolastica.. Due incontri per le iscrizioni. Un incontro per  la consegna degli attestati 
(I step) il giorno 24 aprile. E’ previsto un IIstep di consegna attestati.

Le attività da me svolte in merito al progetto:
- predisposizione modulistica;
- Informazioni ai genitori;
- predisposizione moduli google;
- predisposizioni circolari;
- suddivisione degli alunni iscritti all’interno dei gruppi laboratoriali;
- cura dei contatti con gli esperti;
- sopralluoghi per verificare la frequenza degli alunni ai progetti;
- predisposizione delle aule e degli ambienti necessari alle attività laboratoriali in 

collaborazione con il DSGA;
- creazione dei questionari di gradimento.

Al questionario di gradimento hanno partecipato 9 genitori.





SUGGERIMENTI
- Organizzare più cose
- È andato molto bene! Grazie!
- Da ripetere anche l'anno prossimo
- Tutto bene
- Continuare così!
- Più attività ricreative
- Possibile fare tutti gli anni
- Organizzarsi meglio perché ci sono i compiti per casa.
- Niente

Il Progetto ha avuto un riscontro positivo dall’utenza. Tuttavia, dopo l’iniziale entusiasmo, la 
frequenza alle attività è andata scemando. Grande pecca è stato il cambio di location per le 
attività di recupero scolastico definendone così la chiusura. Le attività outdoor non sono state 
più organizzate per mancanza di organizzazione da parte degli operatori dell’associazione 



Bateson con cui è stato anche molto difficile la relazione. Migliori i rapporti con gli operatori UPI 
che si sono dimostrati sempre puntuali e collaborativi.

Campagna, 21.06.2024

IL REFERENTE PROGETTO
Rosaria Filippo


